



La Utilización de las Tecnologías de la Información y la Comunicación en la Prevención de las Adicciones con Enfoque en Derechos Humanos

Valdelamar Pelcastre Andrea Margarita

Escuela Superior de Enfermería IPN

Bonilla Pérez Erendira

Escuela Superior de Enfermería IPN

López Chávez Tomás

Escuela Superior de Enfermería IPN

Cda. Bosque de abetos mz.2 lt.9 casa C

Fracc. Real del Bosque Tultitlan Edo de Méx. C.P. 54948

Tel: 57 29 60 00 ext. 61017

Correo electrónico: tlopezc@ipn.mx

Las adicciones significan para México un problema de primer orden, ya que la extensión, forma y complejidad con que se presenta, expone a la población en general al deterioro de su calidad de vida.

Actualmente gracias a las encuestas, estudios epistemológicos y diversas investigaciones, podemos distinguir los daños y variaciones que existen en el consumo de drogas, en los diversos grupos por ejemplo: se disminuye la edad de inicio del consumo; se incremento el consumo entre las mujeres, cuáles son las drogas de mayor consumo en nuestro país. Asimismo y tomando en cuenta que todo individuo tiene el derecho a una vida libre de adicciones desde un plano abstracto, haciendo un llamado a las instituciones del estado como a la sociedad misma se han implementado una serie de programas por diversas instancias tendientes a:

- a) prevención
- b) atención, y
- c) tratamiento.

Ante la grave situación de las adicciones y el escaso desarrollo de programas de prevención implementados mediante el uso de las tics, en la presente propuesta retomaremos el derecho que todos tenemos a que existan programas de prevención y educación y al esfuerzo de toda la sociedad para construir una cultura entorno al los valores y a la protección de los niños y jóvenes que se encuentran en mayor grado de vulnerabilidad, así como los datos arrojados en la Investigación “la ciencia de las adicciones, como una alternativa extracurricular para la prevención” realizada este año en el IPN.

La finalidad de esta propuesta es Desarrollar acciones de prevención de las adicciones bajo un enfoque en derechos humanos utilizando como medio las nuevas tecnologías.

Palabras clave:

Adicciones, Derechos Humanos, Prevención, Tecnologías de la Información y la Comunicación.

